
ДЕНЬ БЕЛЫХ АНГЕЛОВ
Так образно назвал наших выпускников советник главы города Ста-

нислав Новохацкий.
- Сидите тут как ангелы в белых халатах, - сказал Станислав Глебович. 
Он же, единственный из тех, кто награждал лучших выпускников, 

расцеловал каждую студентку, попавшую в его объятия.
Новохацкий прав – огромный концертный зал светился белыми 

халатами и прекрасными лицами молодых врачей. 
«Ангелы» переживали один из счастливейших дней в своей жизни, 

и мы вместе с ними – родные, преподаватели, гости, руководство уни-
верситета. Церемония присяги повторяется каждый год, десятилетиями, 
а все равно – слезы радости, волнение, цветы и пожелания. 

- Как мне не плакать, - говорит мама выпускника Андрея Гришкова, 
Евгения Михайловна. – Представьте, я родила мальчика, и Виталий Бори-
сович Цхай прикладывал моего сонного малыша к груди. А через 23 года 
Андрей сдал профессору Цхаю акушерство и гинекологию, родовые кро-
вотечения – на «пятерку».

Мы любим этот вечный праздник, особенно когда декан зачитывает 
фамилии выпускников, вначале краснодипломников, затем остальных, 
и завершает словами «исключены в связи с окончанием университета». 
Слышали бы вы крики восторга из зала. И что удивительно – относи-
тельно немногочисленные стоматологи ничуть не уступают в децибеллах 
сотням лечебников. 

Мы любим этот праздник, его гостей – представителей исполнитель-
ной, законодательной власти, нашу уважаемую профессуру. Каждый ста-
рался сказать молодым докторам самые честные, теплые слова. Депутат 
ЗС, друг нашего университета Вера Оськина, например, пожелала выпуск-
никам создать или продолжить медицинскую династию и «переплюнуть» 
династию ректора КрасГМУ Алексея Протопопова, которая насчитывает 
500 лет. 

Заместитель председателя Правительства края Алексей Медведев 
заметно волновался – и когда желал успеха нашим выпускникам, и когда 
вручал благодарственные письма от губернатора пяти лучшим студентам.

Лучших выпускников отметили председатель комитета по охране 
здоровья и социальной политике ЗС Илья Зайцев, и.о. министра здра-
воохранения края Наталья Говорушкина, зам. руководителя админи-
страции Советского района Оксана Кучерова. Но теплее всего выпуск-
ники встретили своих любимых профессоров – заведующего кафедрой 
общей хирургии, профессора Юрия Семеновича Винника и заведующую 
кафедрой поликлинической терапии и семейной медицины, профессора 
Марину Михайловну Петрову. Своих родных людей молодые доктора 
искупали в овациях. 

- Храни вас Господь, - главное, что пожелал напоследок нашим 
«питомцам» Юрий Семенович. 

А Марина Михайловна обратилась к вечной латыни, нашему профес-
сиональному языку.

- Contra spem spero (надеюсь вопреки ожиданиям), - напомнила про-
фессор Петрова главный лозунг оптимистов. И завершила свою речь еще 
одним крылатым выражением: 

- Ibi viktoria, ubi concordia! (Где согласие, там победа).
От лица выпускников выступил выпускник медико-психолого-фар-

мацевтического факультета, новоиспеченный провизор Андрей Куче-
ренко. Высказал благодарность преподавателям, родителям, своим дру-
зьям, всей прекрасной альма-матер, которую забыть невозможно.

Выпускники еще не знают, насколько верны эти слова: даже через 
полвека их будет тянуть в этот «град на холме», подаривший профессию 
и судьбу. 

26 июня в Большом концертном зале звучали три гимна: России, Гау-
деамус и гимн КрасГМУ. Последним и завершилось главное событие года. 

Поздравляем всех причастных!

Университет выпустил:

379 лечебников
148 педиатров
86 стоматологов
28 провизоров

7 медицинских 
кибернетиков

648 – всего 
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СТРОЙОТРЯДЫ ГОТОВЫ К БОЮ
17 июня в Актовом зале главного корпуса КрасГМУ состоя-

лось торжественное открытие третьего трудового семестра. 
Мероприятие началось с выноса флагов восьми стройот-

рядов КрасГМУ. Знаменосцы были в белых перчатках, пронесли 
флаги под аплодисменты зала, а потом началось главное дей-
ство: начальник штаба стройотрядов КрасГМУ Ева Матюшев-
ская вручила бойцам путевки в счастливое лето. 

Кстати, юная Ева Артуровна лучший друг не только студен-
тов медицинского университета, но и бойцов из других вузов.

- Отличная девушка! – говорит студент СибГАУ Денис 
Васильев. – Еве ни в чем невозможно отказать, такая она 
обаятельная.

Командиры отрядов отрапортовали о готовности к трудо-
вому лету начальнику управления по воспитательной, внеучеб-
ной и социальной работе Андрею Моргуну. Андрей Васильевич 
не скрывал от ребят, что завидует им – вернуть бы студенче-
скую молодость, тоже надел бы «бойцовку» и поехал на стройку.

Отряды получили подарки – это в основном всякие 
фишечки для украшения стройотрядовских курток. Еще были 
творческие номера и совместные фотографии.

Итак, лето началось. Отряды «Ника», «Панацея», «Аспирин», 
«Служба оперативного спасения» «Стражи», «ДНК», «Ортус», 
«Всенародная стройка» приступают к работе. 

Успехов вам, ребята, ждем новости с мест. 

ДОБРЫЙ ЛЕС ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ ПАЦИЕНТОВ

35 лет Центру охраны материнства и детства
Больница в сосновом бору должна была принадлежать 

чиновникам – туда планировали переселить краевую больницу 
№2, но страна молниеносно менялась, и новое время заставило 
краевой исполком в 1989 году заселить в корпус детей. Малень-
кие краевые пациенты до этого ютились в старой трехэтажке 
краевой больницы, а теперь у них было огромное здание в эко-
логичном районе Красноярска.

В феврале 1990 года открыт стационар на 300 коек, затем 
аптека и поликлиника.

В январе 1991 года организован реанимационно-консуль-
тативный центр с выездной бригадой, обеспечивающий реа-
нимационной помощью медицинские учреждения в радиусе 
до 150 километров, а с использованием санавиации – все труд-
нодоступные районы края.  

В августе 2006 года открылось хирургическое детское отде-
ление на 30 коек. За 35 лет детям до 18 лет выполнено 14,5 
тысяч операций.

С августа 2011 года в больнице работает реабилитацион-
ное отделение для неврологических больных – сюда переехала 
легендарная «Ласточка».

А в декабре 2011 года введен в эксплуатацию краевой 
перинатальный центр – важнейшее событие для города и края. 
Центр перешел на международные критерии живорождения 
с 22 недели (хотя критерии эти соблюдаются сегодня далеко 
не во всех европейских странах, в самых благополучных - точно 
нет). Тем не менее, в центре спасают до 75% детей, родившихся 
с массой тела менее килограмма. 

Перинатальный центр мгновенно завоевал высокую 
репутацию среди граждан края. Сегодня и представить невоз-
можно, что в регионе не было этого прекрасного стационара для 
«рисковых» беременных и гинекологических больных. 

В феврале 2024 года на базе центра введено в эксплуата-
цию отделение трансплантации костного мозга, и уже 28 мая 
первому пациенту была проведена процедура пересадки.

Сегодня большой комплекс в сосновом лесу называется 
«Красноярский краевой клинический центр охраны материн-
ства и детства». Руководит им бывший министр здравоохране-
ния Красноярского края, отличный организатор здравоохране-
ния Вадим Николаевич Янин.

ККК «Центр охраны материнства и детства» - клиническая 
база пяти кафедр нашего университета. В учреждении работают 
почти полторы тысячи человек, из них 324 врача, более 600 
медицинских сестер и санитарок. 

Очень приятно, что 
35-летие центр отмечал 
у нас в университете. 
Мы всегда рады видеть 
сотрудников практи-
ческого здравоохра-
нения в наших стенах, 
ведь большинство 
врачей красноярских 
больниц – наши выпуск-
ники. 

ЛЕТО

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ НАЗНАЧЕНИЕ

ЭКЗАМЕНЫ

ВИЗИТ

БУДЕМ СОТРУДНИЧАТЬ  
С КИТАЙСКИМ УНИВЕРСИТЕТОМ

24-25 июня в КрасГМУ были гости – делегация ШиЧжуан-
ского медицинского университета. Это очень молодое высшее 
медицинское заведение, ему чуть меньше 20 лет. Наши кол-
леги из Поднебесной ищут российских партнеров. Так судьба, 

а вернее, наша неугомонная заведующая кафедрой иностран-
ных языков Оксана Гаврилюк забросила их в Красноярск.

Китайцев было семеро: ректор университета Лю Ингуй, 
проректор по международной мобильности Чжу Тайпин, 
директор института международного образования Вэй Хайцин, 
директор больницы Ши Цинлин, специалист международного 
образования Хэ Яньцзюнь, помощник ректора Лю Цзяньцзянь 
и переводчик Нин Кэ.

Гостей принял ректор КрасГМУ Алексей Протопопов. Обсу-
дили возможности межвузовского сотрудничества. Предста-
вили китайцам информацию о потенциале нашего универси-
тета, а они рассказали о себе, о желании сотрудничать - прежде 
всего в области двойных дипломов по стоматологии. Это будет 
темой дальнейших встреч. Также обсудили возможность соз-
дания обучения полгода в Китае, полгода у нас.

25 июня подписан договор о сотрудничестве.

ПОЗДРАВЛЯЕМ АРТЕМА НАРКЕВИЧА!
Замечательная новость - наш кол-

лега, бывший декан двух  факультетов, 
доктор медицинских наук, прекрасный 
человек, всеми уважаемый Артем 
Николаевич Наркевич назначен новым 
директором Департамента медицин-
ского образования и кадровой поли-
тики в здравоохранении Минздрава 
России. 

Вся страна уже знает о новом 
назначении Наркевича, а мы напом-
ним, как стремительно и достойно раз-
вивалась его карьера. 

Уроженец Козульки стал врачом по стопам мамы-педиатра. Окончил лечебный 
факультет КрасГМУ, затем ординатуру по фтизиатрии – диагностике туберкулеза 
он посвятил несколько научных работ, в 2014 году предложил усовершенство-
ванный метод микроскопии мокроты. Следом была аспирантура на факультете 
медицинской кибернетики и управления в здравоохранении. После аспирантуры 
Наркевич преподавал в альма-матер на кафедре медицинской кибернетики 
и по совместительству руководил университетской лабораторией. Получил долж-
ность декана медико-психолого-фармацевтического факультета, затем стал дека-
ном лечебного факультета.

Артема Николаевича всегда привлекала госслужба – еще в 25-летнем возрасте 
он был руководителем комитета по здравоохранению Молодежного правительства 
края, а в 29 лет возглавил совет молодых ученых и специалистов при губернаторе. 
Также Наркевич стал соучредителем красноярского отделения «Волонтеры-медики». 

Главным трамплином для Артема Николаевича была победа в конкурсе «Лидеры 
России», после чего карьера молодого ученого пошла вверх.

Лидер России Артем Наркевич в 2022 году освоил стратегический менеджмент, 
обучаясь на заочном отделении РАНХиГС при президенте РФ. В общей сложности обра-
зованию Наркевич посвятил около 15 лет жизни. 

В 2014 году он защитил кандидатскую диссертацию по туберкулезу, в 2021 году – 
дикторскую диссертацию. В начале 2023 года Наркевич с должности декана лечебного 
факультета перешел в Южно-Уральский ГМУ на должность проректора, а в ноябре того 
же года назначен главой Омского минздрава.

И вот теперь Москва – ответственнейшая должность. Высококвалифицирован-
ный менеджер Артем Наркевич будет отвечать за все высшее медицинское образо-
вание в России. 

А мы рады, что в «Медике» осталось для истории большое интервью с Артемом 
Николаевичем в №6 за 2021 год. Перечитайте – он там «вангует» свое будущее.

И о личном
Артем Наркевич женат, у него двое детей — мальчик и девочка. Жена Анна Нар-

кевич – к.м.н., соавтор нескольких работ мужа. 
Наркевич любит Пелевина, группы «Мираж», «Сплин», а также Трофима и  

Высоцкого.

«ОТСТРЕЛЯЛИСЬ» АСПИРАНТЫ
13-14 июня состоялась государственная итоговая аттестация аспирантов-вы-

пускников III-го и IV-го года обучения. Все аспиранты представили научные доклады 
экзаменационной комиссии, которую возглавил проректор по лечебной работе 
и последипломному образованию ИГМУ, профессор Алексей Калягин. 

Комиссией были отмечены современный уровень методологии и высокий 
потенциал для практического внедрения у большинства диссертационных исследо-
ваний. Научные доклады оформлены по единому стандарту, аспиранты с научным 
руководителем определяли сроки планируемой апробации и защиты диссертации, 
выбор диссертационного совета. 

- В этом году состоялся последний выпуск очных аспирантов, обучавшихся 
по программам, соответствующим ФГОС, и завершающих обучение ГИА, - говорит 
проректор по научной работе Павел Шестерня. - Диплом об окончании аспирантуры 
с присвоением квалификации «Исследователь. Преподаватель-исследователь» ухо-
дит в историю, равно как и заканчивается отождествление аспирантуры с очередной 
ступенью образования. Переход на программу подготовки научных и научно-педа-
гогических кадров, согласно Федеральным государственным требованиям, возвра-
щает аспирантуру в прежнее русло с главенствующей задачей выполнения научного 
исследования. Успешным окончание аспирантуры будет в случае апробации диссер-
тации на профильной проблемной комиссии и получения заключения организации, 
в которой выполнялась работа, для представления ее в диссертационный совет. 

Павел Шестерня проанализировал прошедшую ГИА и отметил,  что у 30% аспи-
рантов защита диссертации планируется до конца 2024 года. Апробация уже прове-
дена или назначена дата заседания проблемной комиссии в июне 2024 года у четы-
рех из девятнадцати – это 21% аспирантов-выпускников.

Проректор призывает всех научных руководителей сфокусировать внимание 
и расставить приоритеты таким образом, чтобы защита диссертации у выпускников 
состоялась в течение года после окончания аспирантуры -  этот показатель имеет 
большое значение. В случае успешной защиты в течение этого срока и руководителю, 
и аспиранту полагается приличная сумма в размере 100 тысяч рублей. 

Впервые в этом году университет выпускает целевых аспирантов. 
Совсем немного времени осталось до начала приемной кампании в аспирантуру.
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НАШИ ЛЮДИ

ОН ЛЮБИЛ 
РУССКИЕ ЦЕРКВИ 
Памяти почетного профессора КрасГМУ Адольфа Шиндлера

Наш большой друг, почетный профессор 
КрасГМУ Адольф Шиндлер ушел из жизни 22 марта 
2024 года. В разные годы он работал  директором 
Института медицинских исследований и образова-
ния Эссена (Германия), заведующим отделением 
акушерства и гинекологии университета Эссена, 
президентом Европейской ассоциации акушерства 
и гинекологии (немецкий и французский языки), 
Германской ассоциации исследования эндометри-
оза, Европейской лиги эндометриоза, Европейского 
Прогестеронового общества. 

На первый взгляд, судьба этого выдающе-
гося человека складывалась из серии счастли-
вых случайностей и удачных знакомств, однако 
за имиджем баловня судьбы кроются невероятное 
трудолюбие, талант и пассионарность настоящего 
исследователя, необыкновенная целеустремлен-
ность и желание во что бы то ни стало добраться 
до истины.

Адольф Шиндлер родился перед самой войной 
в небольшом городке на границе Баварии и Чехии, 
в типичной немецкой семье среднего достатка. 
В 1945 году эта территория отошла к Чехии, и бук-
вально в один день семья потеряла все - этнических 
немцев посадили в товарные вагоны и выслали 
из страны, не разрешив взять с собой никакого иму-
щества. Так семья  оказалась  в германской глубинке 
без средств к существованию и крыши над головой.

Когда пришла пора учиться, оказалось, что 
ближайшая школа находится в десяти километрах 
от дома. Конечно, ни о каком школьном транспорте 
в разрушенной войной и обескровленной контри-
буцией Германии не могло быть и речи, и маль-
чишке приходилось  добираться до школы пешком, 
в любую погоду, по два часа в один конец. Со сред-
ней школой было еще сложнее, поскольку она нахо-
дилась аж в 60 километрах от дома! 

Из интервью российскому корреспонденту 
(2007 год): «Переехать поближе мы не могли по при-
чине крайней бедности. Мне приходилось доби-
раться пешком и на перекладных сначала до желез-
нодорожной станции, а потом на поезде до городка, 
где я учился. Выходил я из дома в шесть утра, а воз-
вращался не раньше 10 вечера, а то и за полночь». 

Затем были годы учебы на медицинском 
факультете Франкфуртского университета. По окон-
чании - ординатура Медицинской школы Далласа, 
штат Техас. Уже в ординатуре Шиндлер увлекся 
научно-исследовательской деятельностью, за что 
получил несколько престижных наград и премий. 
Он занимался выделением стероидов и других 
химических соединений из амниотической жид-
кости, некоторые из этих веществ были получены 
впервые в мире. Его работы стали публиковаться 

в ведущих мировых медицинских журналах. 
В общей сложности в США Шиндлер провел более 
пяти лет, а затем, в 1973 году, получил звание про-
фессора в Тюбингенском университете. В 1986-м 
возглавил отделение акушерства и гинекологии 
университетской клиники Эссена, а в 2002-м осно-
вал и возглавил Институт медицинских исследова-
ний и образования.

Большую часть профессиональной деятель-
ности Адольф Шиндлер посвятил изучению проге-
стерона и его влиянию на гинекологические забо-
левания и акушерские осложнения. В 1996 году 
он выступил инициатором создания Европейского 
общества прогестерона и стал его президентом. 
Сегодня доклады и лекции членов расширивше-
гося общества востребованы на различных меж-
дународных конгрессах и семинарах по акушерству 
и гинекологии.

Впервые Шиндлер посетил СССР в 1973 году 
в разгаре холодной войны - приехал со швейцар-
ской делегацией в Москву на Европейский конгресс. 

Из воспоминаний: «Конечно, в тот приезд 
мы не увидели никакой советской гинекологии 
и акушерства и редко посещали сессии конгресса. 
Мы все время гуляли по Москве в сопровождении 
подозрительных личностей, стараясь разглядеть 
жизнь великого народа за железным занавесом».

В следующий раз профессор приехал в Россию 
в 2006 году на первый Международный конгресс 
по репродуктивной медицине. Каково же было 
изумление Шиндлера, когда он увидел совсем 
другую страну и совсем другой уровень организа-
ции конгресса. С тех пор началось его многолетнее 
сотрудничество с российскими коллегами. Шиндлер 
приезжал с докладами в Москву, Санкт-Петербург, 
Иркутск, Кемерово, Екатеринбург, Нижний Новго-
род, Геленджик и другие города России.

Мы познакомились с профессором Шиндлером 
на конгрессе в 2010 году, после чего его визиты 
в Красноярск стали ежегодными. С 2011 года 
совместно мы провели 10 международных россий-
ско-германских конференций по акушерству и гине-
кологии. В каждый приезд профессор читал лекции 
для наших студентов, посещал клинические базы 
университета, встречался с коллегами. 

Большой знаток и ценитель русского церков-
ного зодчества, профессор Шиндлер всегда стре-
мился посещать храмы и монастыри российских 
городов. Я очень удивился, когда при обсуждении 
очередного визита в Красноярск услышал его 
вопрос - можно ли посетить Енисейск?

В 2012 году состоялась наша незабываемая 
поездка в этот город. Можно себе представить удив-
ление и восторг енисейских акушеров-гинекологов 

от визита двух профессоров. Немецкий  ученый 
с мировым именем провел обход в родильном 
доме, круглый стол с врачами и средним медицин-
ским персоналом, ответил на медицинские и житей-
ские вопросы. Мы не только посетили все церкви 
и монастыри Енисейска, но и отыскали старый дом, 
в котором жил и работал во время ссылки профес-
сор Войно-Ясенецкий.

Отойдя от официальной профессиональной 
деятельности, профессор Шиндлер с большим энту-
зиазмом и неуемной энергией продолжал научную 
и просветительскую работу. Он постоянно выступал 
на самых престижных всемирных и европейских 
конгрессах. Будучи носителем огромного количе-
ства нереализованных научных проектов, иниции-
ровал их проведение с коллегами из других стран. 

Так получилось, что круг наших научных инте-
ресов совпал по вопросам аденомиоза, преждевре-
менных родов и преэклампсии. Я благодарен судьбе 
за то, что под руководством профессора мы осуще-
ствили ряд научных исследований, что нашло отра-
жение в совместных публикациях в ведущих евро-
пейских журналах и докладах на международных 
конференциях.

Именно профессор Шиндлер настоял на том, 
чтобы я впервые выступил на международном 
конгрессе во Флоренции с докладом на английском 
языке. Это выступление стоит небольшого коммен-
тария. Во-первых, зал, в котором проходило сек-
ционное заседание, был переполнен, и люди даже 
сидели на полу; во-вторых, в президиуме сидели 
убеленные сединой профессора во главе с Шиндле-
ром. Как потом выяснилось, в этом зале выступали 

с докладами только почетные члены Прогесте-
ронового общества – сплошь мировые корифеи. 
В их числе я оказался исключительно благодаря 
протекции моего старшего товарища. Профессора 
Шиндлера я искренне считаю своим научным Учи-
телем. 

Не могу не вспомнить, как ответственно 
и дотошно профессор работал над проведением 
клинических исследований и написанием совмест-
ных статей. В преклонном возрасте, тяжело пере-
двигаясь после операции на тазобедренных суста-
вах, он проделал далекий путь на поезде с двумя 
пересадками только для того, чтобы встретиться 
со мной в Берлине и обсудить окончательный вари-
ант статьи. Обсуждение длилось около четырех 
часов, потом профессор отправился в обратный 
путь.

Истинное величие Шиндлера я осознал, когда 
был приглашен на 80-летний юбилей профессора, 
состоявшийся в Ессене. На мероприятие съехались 
коллеги, близкие друзья и ученики со всех конти-
нентов, всего более 100 человек. Незабываемое 
впечатление у меня оставила научная конференция, 
на которой почти все выступающие нашли не только 
теплые слова в адрес юбиляра, но и докладывали 
о совместной научной деятельности. Праздник про-
должался три дня. Помимо традиционного банкета 
и научной конференции, он включил в себя  обшир-
ную культурную программу. Поразило отношение 
Шиндлера к российским друзьям - все расходы 
на поездку мне и еще одному профессору вместе 
с членами наших семей были оплачены за счет орг-
комитета. 

Из интервью Шиндлера (2007 год): «Я очень 
люблю вашу страну и ваш народ и льщу себя наде-
ждой посетить новые города и местности, проехать 
на поезде от Владивостока до Москвы, увидеть 
разлив Дона в Ростове, посетить Казанский кремль, 
впервые приехать в Беларусь. Я по-прежнему вос-
принимаю бывший Советский Союз как единое мно-
гонациональное государство. Я вижу, как растет, 
развивается ваша медицина и успешно интегриру-
ется в международную среду. Я вижу интерес ваших 
докторов к самым современным методам диагно-
стики и терапии, и я желаю всем своим коллегам 
в странах СНГ продолжения экономического и науч-
ного развития, а также успехов и благополучия!»

К большому сожалению, не все мечты 
и надежды удалось осуществить. Светлая память 
профессору Адольфу Шиндлеру!..

Подготовил профессор, заведующий кафедрой 
перинатологии, акушерства и гинекологии
лечебного факультета В. Б. Цхай.

В Берлине. 2015 год

Енисейск. 2012 годПрофессор Шиндлер гостит на кафедре
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КАНИКУЛЫ ОБМЕН

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРОВ ИЮНЯ!
   Альбину Витальевну Азолину, гардеробщицу;Альбину Витальевну Азолину, гардеробщицу;
   Полину Викторовну Алябьеву, ассистента кафедры поликлинической терапии Полину Викторовну Алябьеву, ассистента кафедры поликлинической терапии и и семейной медицины семейной медицины 

с с курсом ПО;курсом ПО;
   Марию Викторовну Андриянову, администратора отделения общей врачебной практики;Марию Викторовну Андриянову, администратора отделения общей врачебной практики;
   Нину Васильевну Боякову, доцента кафедры общей хирургии имени профессора М.И. Гульмана;Нину Васильевну Боякову, доцента кафедры общей хирургии имени профессора М.И. Гульмана;
   Олимпию Павловну Ванду, специалиста Олимпию Павловну Ванду, специалиста по по закупкам;закупкам;
   Евгению Сергеевну Вингерт, врача-рентгенолога отделения лучевой диагностики Профессорской кли-Евгению Сергеевну Вингерт, врача-рентгенолога отделения лучевой диагностики Профессорской кли-

ники;ники;
   Наталью Борисовну Дейнегу, рентгенлаборанта отделения лучевой диагностики Профессорской кли-Наталью Борисовну Дейнегу, рентгенлаборанта отделения лучевой диагностики Профессорской кли-

ники;ники;
   Александра Геннадьевича Иванова, доцента кафедры пропедевтики внутренних болезней Александра Геннадьевича Иванова, доцента кафедры пропедевтики внутренних болезней и и терапии терапии 

с с курсом ПО;курсом ПО;
   Анатолия Андреевича Кириченко, ассистента кафедры патологической анатомии им. проф. П.Г. Под-Анатолия Андреевича Кириченко, ассистента кафедры патологической анатомии им. проф. П.Г. Под-

золкова;золкова;
   Елену Сергеевну Константинову, старшего преподавателя кафедры латинского Елену Сергеевну Константинову, старшего преподавателя кафедры латинского и и иностранных языков;иностранных языков;
   Константина Васильевича Конторева, ассистента кафедры факультетской хирургии имени профессора Константина Васильевича Конторева, ассистента кафедры факультетской хирургии имени профессора 

Ю.М. Лубенского;Ю.М. Лубенского;

   Юлию Геннадьевну Крисько, врача-педиатра, заведующую отделением доврачебной помощи, ЦНИЛ;Юлию Геннадьевну Крисько, врача-педиатра, заведующую отделением доврачебной помощи, ЦНИЛ;
   Ольгу Владимировну Логинову, ассистента кафедры физической Ольгу Владимировну Логинову, ассистента кафедры физической и и реабилитационной медицины реабилитационной медицины 

с с курсом ПО;курсом ПО;
   Андрея Андреевича Любченко, доцента кафедры мобилизационной подготовки здравоохранения, Андрея Андреевича Любченко, доцента кафедры мобилизационной подготовки здравоохранения, 

медицины катастроф медицины катастроф и и скорой помощи скорой помощи с с курсом ПО;курсом ПО;
   Андрея Васильевича Моргуна, декана педиатрического факультета;Андрея Васильевича Моргуна, декана педиатрического факультета;
   Наталью Юрьевну Павлову, доцента кафедры госпитальной терапии Наталью Юрьевну Павлову, доцента кафедры госпитальной терапии и и иммунологии иммунологии с с курсом ПО;курсом ПО;
   Анастасию Ивановну Парамонову, младшего научного сотрудника  лаборатории медицинской гене-Анастасию Ивановну Парамонову, младшего научного сотрудника  лаборатории медицинской гене-

тики;тики;
   Елену Юрьевну Пелипецкую, доцента кафедры пропедевтики внутренних болезней Елену Юрьевну Пелипецкую, доцента кафедры пропедевтики внутренних болезней и и терапии терапии с с кур-кур-

сом ПО;сом ПО;
   Никиту Александровича Пергатого, лаборанта кафедры ортопедической стоматологии;Никиту Александровича Пергатого, лаборанта кафедры ортопедической стоматологии;
   Леонида  Дементьевича Рассказова, доцента кафедры философии Леонида  Дементьевича Рассказова, доцента кафедры философии и и социально-гуманитарных наук;социально-гуманитарных наук;
   Наталью Валентиновну Тарасову, доцента кафедры терапевтической стоматологии;Наталью Валентиновну Тарасову, доцента кафедры терапевтической стоматологии;
   Зулейху Керималиевну Шведчикову, ассистента кафедры мобилизационной подготовки здравоохра-Зулейху Керималиевну Шведчикову, ассистента кафедры мобилизационной подготовки здравоохра-

нения, медицины катастроф нения, медицины катастроф и и скорой помощи скорой помощи с с курсом ПО;курсом ПО;
   Сергея Владимировича Ятчака, слесаря-сантехника.Сергея Владимировича Ятчака, слесаря-сантехника.

В ДЕНЬ РОССИИ НА УРА 
МЫ ДОМЧАЛИСЬ НА ШИРА!

Открывать пляжный сезон на базе «Практик» стало 
доброй традицией газеты «Медик».

- Озеро едете греть? – прикалывались коллеги, намекая, 
что рановато купаться 12 июня. 

А ничего подобного – из теплой воды мы не вылезали, 
загорели, как черти. База пустая, поселок Жемчужный 
только готовится к приему отдыхающих. 

Организовали себе странное меню: местный деликатес - 
копченая пелядь плюс черешня и клубника.

Хакасия так красива с ее степными ковыльными пере-
ливами, островками ирисов, могильниками, добрыми 
людьми, что уезжать не хочется. 

Чем хороши ближние курорты – четырех суток вполне 
хватит, а в следующем месяце можно выкроить еще пару 
дней для радости. 

О том, что дорога идеальная, не стоит и говорить: за три 
с небольшим часа туда, обратно чуть дольше – задержала 
Усть-Мана, куда, кажется, просочились загорающие со всего 
миллионника. 

Мы ехали по мосту через Ману, наблюдали берега, 
усеянные телами, и радовались, что есть у нас Шира, есть 
ухоженная база «Практик», есть берег соленого озера 
с маленькими кусучими «бекарасами». И ездим мы туда уже 
четвертый год подряд, и приедем еще.

И вы собирайтесь – лето короткое. 

ЕДЕМ В ЯПОНИЮ
Будущие педиатры – пятикурсница Настя Иванова и студентка 

четвертого курса Саша Дыгало стали участницами летней про-
граммы международного обмена и на днях вылетают в Ниигату. 

Дорога им предстоит дорогая и долгая – через Пекин, но поездка 
того стоит.

- Я давно мечтала о Японии, - рассказывает Настя. – Много 
читала, учила язык, и когда увидела объявление на сайте, поняла, 
что вот он – шанс. 

Настя ожидала большой конкуренции, переживала, даже когда 
получила рекомендацию в деканате, но желающих было мало, 
видимо, ребят сдерживали расходы. 

Мама Насти, бизнесвумен из Канска, поддержала старшую 
дочку – она всегда на стороне своих девочек, их у нее трое. Причем 
сестры с необычной разницей в возрасте – Насте 22 года, а малень-
кой сестре всего пять. 

Настя Иванова – девушка серьезная, она намерена получить 
от поездки все возможное.

Саша Дыгало – улыбчивая, легкая, но это обманчивое впечат-
ление – девушка занимается в СНО по неврологии, делает научную 
работу по нейропатиям.

- Мой папа психотерапевт, но родители считают, что психиатров 
у нас в семье достаточно, - говорит Саша. – Вот я и занимаюсь невро-
логией. 

Конечно, в Японии Саша тоже надеется заняться проблемами 
мозга. 

Девушки хотят поближе познакомиться со Страной восходящего 
солнца – поездить, посмотреть, попробовать этот удивительный мир 
на вкус и запах.

Обещали репортажи из Ниигаты, много фотографий. 
Удачи, девочки. Одно понятно - за вас точно не будет стыдно, 

потому что вы умницы и красавицы.  

Саша Дыгало

Настя Иванова
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